
أخبار وتتمات

وفي مايلي نص الحوار :
❊  بعد صدور القرار الجمهوري الخاص بإنشاء هيئة الأوراق المالية، كيف 
وجدتم تجاوب القطاع الخاص، لاسيما وأن معظم الشركات في اليمن هي 

شركات عائلية وهو ما يمثل إحدى معوقات إنشاء سوق الأوراق المالية؟
❊ ❊  بالفعل معظم الشركات في اليمن هي شركات عائلية، ولكن هذا 
لا يعتبر عائقا أمام إنشاء السوق المالية، لأن هذا هو الحال في معظم 

اقتصاديات دول الخليج العربي المجاورة التي توجد فيها أسواق مالية.
والقطاع الخاص في اليمن سواء بشركاته العائلية أو غيرها أبدى حماسه 
واستعداده للمساهمة والدخول في سوق الأوراق المالية ووضع نسبة من 

رأس المال للاكتتاب العام، بمعنى أن هناك قابلية لهذا الموضوع .
ونحن نرى ان الشركات المتواجدة في القطاعات الواعدة ستكون نواة 
إنشاء السوق في المرحلة الأولى، وتحديدا الشركات ذات الإيرادات الضخمة 
التي ستحظى بثقة المستثمر للمساهمة خلال هذه المرحلة، ومن أبرزها 
شركات الاتصالات، والبنوك، وشركات التأمين والأسمنت وشركات خدمات 
البنى التحتية، فضلا عن الشركات التي ترغب الحكومة أو التي اتخذت قراراً 

بخصخصتها كشركة الأسمنت، والغزل والنسيج على سبيل المثال.
وستكون هذه الشركات نواة سوق الأوراق المالية في اليمن ومحفزا لدخول 

الشركات الأخرى. 
❊  ما حقيقة المشاكل أو المصاعب التي تواجهونها مع خبراء هيئة الأوراق 

المالية الأردنية ؟
❊ ❊  في الحقيقة الجانب الأردني كان متعاونا جدا، ومنذ توقيعنا على 
مذكرة التفاهم معهم في نوفمبر 2009 والخاصة بمساعدتنا على إنشاء 
سوق الأوراق المالية فقد تم إرسال فريقين من الخبراء الأردنيين خلال 
شهري فبراير ويونيو من عام 2010 وكانوا جدا متعاونين ومتطلعين لتقديم 
خبراتهم للمساهمة في تنفيذ خطة إنشاء السوق .. إلا أنه وللأسف تعرضنا 

لبعض العقبات بخصوص آلية التنفيذ .
وكان الاختلاف بيننا حول كيفية تنفيذ المهام .. هل سيتم تنفيذها من 
عمان عن بعد وإرسالها للجانب اليمني ومن ثم القيام بزيارات من وقت لآخر 
لتغطية ما تم إنجازه خلال المرحلة السابقة، أم يتم تنفيذها في صنعاء من 
خلال وجود خبراء مقيمين، وكانت هذه هي الحلقة التي أدت إلى تأخير إنجاز 

العديد من المهام التي تم الاتفاق عليها .
❊  هل اتخذتم أي خطوات أو إجراءات لتجاوز هذا الاختلاف؟

❊ ❊  بالطبع، ففي أكتوبر 2010 تم عقد اجتماع مع هيئة الأوراق المالية 
الأردنية بعمان وتم الاتفاق على إضافة ملحق إضافي لمذكرة التفاهم يتم 
فيه توضيح الأمور التي لم يتم توضيحها في مذكرة التفاهم، والمتعلقة 
بعدد الخبراء والمهام التي سيقومون بها في عمان وصنعاء، وتحديد آلية 
القيام بالمهام وعدد الزيارات وموافاتنا بخطة مزمنة متضمنة لكافة هذه 
المواضيع، إلى جانب وضع تصورات واضحة بخصوص النتائج المتوقعة من 
كل مرحلة، بحيث يوضحون فيها على سبيل المثال أن مسودة قانون الأوراق 
المالية سيتم إنجازها خلال فترة كذا، وسيتم تنفيذها عبر الآلية التالية 
كإجراء زيارتين إلى صنعاء في تواريخ محددة، وسيتم إنجاز الأعمال التالية 

في عمان خلال الفترة كذا .. ونحن الآن في إطار متابعة هذا الموضوع .
لكن تعلم أن كل جهة لديها مهام ومسئوليات ومصاعب تواجهها، وهيئة 
الأوراق المالية الأردنية تمارس مهام جمة، لذا فهناك مساحة لإمكانية التحرك 

والتعاون المشترك، لكنها تظل مرتبطة بأوضاعهم وكذلك بأوضاعنا.
❊  هل أنتم مكتفون بحصر تعاونكم لإنشاء السوق مع الجانب الأردني 

فقط؟
❊ ❊  نحن دائما نفتح قنوات للتواصل مع العديد من الهيئات والمؤسسات 
والصناديق التمويلية، ولسنا مرتبطين بطرف واحد بحد ذاته، لأننا نحاول 
الاستفادة من تجارب جميع المؤسسات في المنطقة، لكن بموجب الاتفاقية 
بيننا وبين الجانب الأردني، فإنه يعتبر الشريك الأساسي لمساعدة اليمن 
على إنشاء سوق الأوراق المالية خلال هذه الفترة، ولكن ذلك لا يمنع من 

أننا سنبحث في المرحلة القادمة عن شركاء آخرين.
❊  ما الذي أسهم به الجانب الأردن��ي، وهل أنتم راض��ون عن مستوى 

التعاون؟
❊ ❊ الجانب الأردن��ي قدم خلال العام 2010 مستندا تضمن الخطوط 
العريضة والمعالم الرئيسية لما قد تتضمنه مسودة قانون الأوراق المالية، 
وبدورنا عممنا هذا المستند على الجهات ذات العلاقة، كما كان هناك تنسيق 
مستمر في سياق التحضير لمسودة القرار الجمهوري الخاص بإنشاء هيئة 
الأوراق المالية، وقد استفدنا من مداخلاتهم في توجيهنا للخروج بصيغة 

متكاملة للقرار الجمهوري.
ومع أنهم كانوا متعاونين، وعلى الرغم من الخطوات التي تحققت خلال 
العام الماضي، إلا أن مستوى التعاون لم يرق للمستوى الذي كنا نتوقعه.. 
فقد كنا نتوقع المزيد من المخرجات، لكن اختلاف وجهات النظر في تنفيذ هذه 

المهمة أو تلك حال دون التوصل إلى المستوى المأمول من الإنجازات.
وحقيقة نحن لسنا راضين عن مستوى التعاون مع الجانب الأردني، لأننا 
كنا نتطلع أن يكون أعلى من ذلك، وأن تكون المخرجات أكبر، ولكننا لسنا 

في سياق تحميل المسؤولية لأي طرف .
❊  هل من تحركات أو توجهات لإيجاد تعاون مع جهات أخرى؟

❊ ❊ حاليا توجهنا منصب نحو صندوق النقد العربي باعتباره جامعاً لكل 
الخبرات، وجامعاً لما مرت به الدول في المنطقة في إنشاء سوق الأوراق 
المالية، وفي صياغة البنية التنظيمية والتشريعية والقوانين وما إلى ذلك، 
وإذا تم تفعيل العمل مع الصندوق خلال العام الجاري، فإن ذلك لا يعني على 
الإطلاق الاستغناء عن التعاون مع الجانب الأردني .. ونحن الآن في انتظار 
وصول صيغ من جانبهم حول كيفية تفعيل العمل خلال العام الجاري، وإذا 
كانت الصيغ مجدية وترقى بالفعل إلى ما هو مأمول، سيتم المضي فيها 

قدما.
❊  وماذا عن مؤسسة متطوعي الخدمات المالية ؟

❊ ❊  مؤسسة متطوعي الخدمات المالية كنا قد أوقفنا التعامل معها في العام 
2010 بناء على مخاطبتهم لنا بعدم قدرتهم على إرسال خبراء، ولكن العام 
الجاري قد يشهد إعادة العمل مع المؤسسة، كونها تقدمت بمقترح تضمن 
القيام بزيارات ومواضيع لم تكن متضمنة خلال الفترات الماضية.. ونحن 
نرحب بأي تعاون بحسب مقدرة الطرف الآخر واستعداده وبحسب ظروفه 

في تقديم المساعدة .
❊  ما هو مضمون المقترح الذي تقدمت به المؤسسة ؟

❊ ❊  قدمت مؤسسة متطوعي الخدمات المالية بمقترح لتغطية الجوانب 
التي لم تغطها مذكرة التفاهم المشتركة بيننا والجانب الأردني، وهي تلك 
المتعلقة بالمعايير المحاسبية، وحوكمة الشركات والخصخصة، إضافة إلى 
نظم المعلومات، باعتبار أن المؤسسة متخصصة في هذا المجال ولها علاقات 

واسعة بمقدمي الخدمات لأنظمة التدوال والأجهزة وغيرها .
كما قدمت المؤسسة إلى جانب ذلك عرضاً يتضمن الآلية التي تكفل 
تفعيل التعاون معها بعد أن حالت ظروف المؤسسة في العام الماضي من 
إرسال خبرائها .. وقد توصلنا معهم مؤخرا إلى اتفاقية تمكنهم من إرسال 
خبرائهم في فترات متفاوتة خلال العام الجاري لتغطية المواضيع التي ذكرتها 

سابقا.
كما تم الموافقة على مقترح المؤسسة من قبل اللجنة الإشرافية العليا 
لإنشاء سوق الأوراق المالية، وكذا الموافقة على مقترح آخر لها يتمثل 
بقيامها بإجراء الدارسة المتعلقة بإمكانية إنشاء البورصة كشركة مساهمة 
يكون القطاعان العام والخاص شريكين فيها إلى جانب عدد من الشركات 

المهتمة .
وهذه الدراسة نرى أن من الضروري إجراءها للقيام بتلك الخطوة المتعلقة 
بإنشاء البورصة كشركة مساهمة، لأنه يجب علينا أولا الاستناد إلى دراسة 
معمقة يقوم بها طرف متخصص، وهذه الدراسة عبارة عن استبيان  يغطي 
جميع الشركات الكبرى في الاقتصاد الوطني، في القطاع الخاص والعام 

والمختلط، بهدف وضع تقديرات لحجم العرض والطلب المتوقع للأوراق 
المالية في المرحلة الأولى، وحجم رؤوس الأموال التي ستكون متداولة في 
السوق من قبل هذه الشركات، فضلا عن بحث إمكانية خصخصة بعض 
شركات القطاع العام والمختلط عبر البورصة، ووضع العديد من التقديرات 
التي ستساعدنا في معرفة حجم رأس مال البورصة، وعدد الشركاء فيها، 
وحجم التداول المتوقع، وهي أمور أساسية للمضي قدما في مرحلة إنشاء 

البرصة.
❊  لكن هناك دراسة اجريت سابقا، وتحديدا في العام 2003 ؟

❊ ❊  بالفعل أجريت دراسة بهذا الشأن سابقا، ولكنها كانت في العام 2003، 
ونحن الآن في العام 2011 ، وبالتالي من الضروري القيام بهذه الدراسة مرة 
أخرى لتغطية جميع التطورات التي تمت خلال الأعوام السابقة، بحيث تكون 

دراسة حديثة نستطيع أن نبني عليها قراراتنا.
وقد وافقت اللجنة على مقترحي المؤسسة، على أن يتم التواصل مع 
صندوق النقد العربي كنقطة تواصل رئيسية وواحدة بيننا وبين المؤسسة، 
وعرض هذه المقترحات على الصندوق لإمكانية أن يكون شريكا في هذه 

العملية.
❊  تحدثتم عن أهمية البنية التحتية الداعمة لانشاء سوق الأوراق المالية .. 

ما الذي تقصدونه بالبنية التحتية، وما أهميتها؟
❊ ❊  البنية التحتية الداعمة، نقصد بها المعايير المحاسبية التي تعتمدها 
الشركات في وضع بياناتها المالية وفي الشفافية والإفصاح عبر نشر بياناتها 
في وسائل الإعلام بصورة دورية محدودة، وتكمن أهميتها في أن المستثمر 
سيكون قادرا على الحصول على المعلومات في الوقت المناسب لاتخاذ قرارات 

مبنية على معلومات وافية وصحيحة.
وبالتالي فإن أحد المكونات الرئيسية من تنفيذ خطة إنشاء السوق، هو 
النظر في كيفية الوصول إلى معايير محاسبية يتم اعتمادها من جميع 
الأطراف كمعايير موحدة تتناسب مع البيئة اليمنية، وهيئة الأوراق المالية هي 
من ستقوم بتحديد هذه المعالم، بمعنى أن أي شركة ترغب بطرح أسهمها 
للإدراج ستقدم طلبها للهيئة، والهيئة هي من سيقوم بوضع شروط ومعايير 
الإدراج، والتي من ضمنها الشفافية والإفصاح ومبادئ حوكمة الشركات، 
وبالتالي ستكون عاملًا محفزاً لهذه الشركات للالتزام بهذه المعايير لتتمكن 
من طرح أسهمها للاكتتاب لأن مجرد وجود الشركة في السوق يعد فائدة لها، 
كونها تعكس للشركات الأخرى أنها بالفعل متبنية أفضل المعايير، سواء في 

الجانب المحاسبي أو حوكمة الشركات.
وطبعا لا توجد بنية اقتصادية في العالم كافية ووافية، فالعالم معرض 
للعديد من الإختلالات، كما حدث في الأزمة المالية العالمية التي بدأت عام 
2007 وأثارت العديد من الاختلالات التنظيمية والتشريعية حتى في أرقى 

الاقتصادات العالمية .
ونحن نسعى إلى إنشاء المؤسسات التي ستقوم بوضع هذه المعايير، 
والعمل على إلزام الأطراف المشاركة في السوق بمثل هذه المعايير، فالبناء 

المؤسسي مهم لمثل هذه الجهات لممارسة صلاحياتها بالوجه المطلوب .
❊  متى سيتم استكمال تأسيس هيئة الأوراق المالية ؟

❊ ❊  هيئة الأوراق المالية نأمل استكمال تأسيسها عبر تأمين أعضاء 
مجلس إدارتها بصورة تعطي انطباعا لجميع الأطراف أنها جهة جادة في 
وضع أفضل المعايير المتعارف عليها سواء في المنطقة أو عالميا في ما يتعلق 
بشروط الإدراج والمعايير المحاسبية ومبادئ حوكمة الشركات والشفافية 
والإفصاح، حتى تعكس بالفعل وجود سوق مالية مبنية على هذه المبادئ 
بغض النظر عن حجمه أو نشاطه الذي يعتمد على مستوى النشاط في 

الاقتصاد الوطني. 
وأود الإشارة هنا إلى أن البورصة هي بمثابة مرآة للاقتصاد الوطني، تمكن 
من يأتي إليها من رؤية وتقييم أداء الشركات، والنشاط المتوقع للشركات 
على البورصة عبر الأسهم المتداولة فيها، وكذا حجم العرض والطلب 

والأسعار التي يتم التداول فيها .
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بكلفة تجاوزت )378( مليون ريال

محمود ثابت �صالح

مدير التحريـر

�أثمار علي ها�صم

نائب مدير التحريـر

من�صور عبد�لخالق

الم�شت�شار الفني 

ن�صو�ن ف�صل جابر
alhumaidy2009@hotmail.com

مدير الإخراج الفني محمود غلام ح�صن

نبيل عـلي �أنعـم

�شكرتيرا التحريـر نائب رئي�س  التحريـر

n.moqbil@gmail.com

نجيـب مقبــــل

ت�صدر  عن موؤ�ص�صة )14 �أكتوبر( لل�صحافة و�لطباعة و�لن�صر

المو قع الإليكتروني

هاجر يبحث المساعدات التي ستقدمها منظمة 
الإغاثة الإسلامية للمتضررين بصعدة 

)14( مشروعا رياضيا بأمانة العاصمة بكلفة 
مليار و)192( مليون ريال في  2010 

مؤسسة المياه بالحديدة تنفذ )5( مشاريع 
في قطاع المياه والصرف الصحي

❊ �صعدة / �صباأ:
بحث محافظ صعدة طه هاجر يوم أمس الجمعة مع مسؤول فرع منظمة الإغاثة 
المنظمة  التي ستقدمها  المساعدات  عثمان  آدم  بالمحافظة مهدي  الإسلامية 

للمتضررين والنازحين من أبناء المحافظة.
كما ناقش اللقاء بحضور منسق المنظمة صدام العبديني خطة عمل المنظمة 
للفترة القادمة والمساعدات التي ستقدمها في مجال المواد الغذائية والإيوائية 
والنظافة وكذا تقديم الخدمات الطبية والرعاية الصحية من خلال العيادات المتنقلة 

في عدد من المديريات والمساعدة في عودة النازحين لمناطقهم.
واطلع المحافظ على مجمل الأعمال والمشاريع والمساعدات الإنسانية التي 
قدمتها المنظمة خلال الفترة الماضية لاسيما تقديم المواد الغذائية والإيوائية 

والرعاية الصحية .
وتناول اللقاء جوانب التعاون والتنسيق بين المنظمات والجهات المعنية بهدف 

وصول المساعدات لمستحقيها دون تكرار تقديمها من قبل منظمات أخرى.
وأشار المحافظ إلى أهمية دور المنظمات بالمحافظة في تغطية الكثير من 
احتياجات النازحين والمتضررين بالمخيمات خلال الفترة الماضية..لافتا إلى حاجة 
المحافظة إلى المزيد من المساعدات الإنسانية والتعاون لتوفير احتياجات النازحين 

والعمل على إعادتهم إلى مناطقهم.
وثمن هاجر الجهود التي تبذلها منظمة الإغاثة الإسلامية وغيرها من المنظمات 

في تقديم المساعدات للمتضررين في المحافظة.
من  وغيرها  المنظمة  مهمة  تسهيل  على  المحافظة  قيادة  ح��رص  وأك��د 

المنظمات.
حضر اللقاء نائب مدير التخطيط والتعاون الدولي بالمحافظة نبيل صوفان.

❊ �أمانة �لعا�صمة / �صباأ:
ب��ل��غ إج��م��ال��ي ع���دد ال��م��ش��اري��ع 
الاستثمارية المنجزة وقيد التنفيذ التي 
نفذها مكتب الشباب والرياضة بأمانة 
العاصمة خلال العام المنصرم 2010م 
14 مشروعا بكلفة إجمالية بلغت ملياراً 

و192 مليون ريال.
وأوض��ح مدير ع��ام مكتب الشباب 
أن  عبيد  عبدالله  بالأمانة  والرياضة 
هذه المشاريع تمثلت في إنشاء ملاعب 
جديدة لكرة القدم من العشب الصناعي 
ال��ن��وادي  وتعشيب  تأهيل  وإع����ادة 
والملاعب إلى جانب ترميم فروع مقرات 

الاتحادات الرياضية وغيرها.
مشروع  تنفيذ  تم  أنه  عبيد  وبين 
ملاعب كرة القدم من العشب الصناعي 
مع المدرجات الجانبية لنادي الشعب 
الف ريال،  170 مليوناً و437  بكلفة 
أهلي  ن��ادي  ملعب  م��ش��روع  وتنفيذ 
صنعاء لكرة القدم من العشب الصناعي 
مع المدرجات الجانبية بكلفة بلغت169 
مليون ريال ، كما تم تنفيذ مشروع 
ترميم مقرات فروع الاتحادات الرياضية 
القدم مع  اتحاد كرة  وبناء مقر فرع 
السور والبوابات بكلفة إجمالية بلغت 

44 مليوناً و586 ألف ريال.
وأش��ار عبيد إل��ى ان العمل يجري 
بناء  مشروع  تنفيذ  لاستكمال  حالياً 
ملعب كرة القدم من العشب الصناعي 
بكلفة  مايو   22 لنادي  المدرجات  مع 
294 مليون ريال ، كما يجري العمل 
حالياً لإنشاء ملعب نادي وحدة صنعاء 
المدرجات  م��ع  الصناعي  بالعشب 
بكلفة بلغت 281 مليون ريال ، إضافة 
إلى تنفيذ مشروع إعادة تأهيل نادي 
شباب آزال بكلفة 89 مليون ريال ، فيما 
يتم تنفيذ مشروع تأهيل مبنى إدارة 
النادي الأهلي بكلفة 68 مليوناً و544 

ألف ريال.
أنه تم دعم الأنشطة  وأك��د عبيد 
عمل  جانب  إلى  والثقافية  الرياضية 
عدد من الدراسات والإش��راف بكلفة 
بلغت 18 مليون ريال.. لافتا إلى انه تم 
تنفيذ مشروع خزان خرساني علوي 

بكلفة  والبوابات  الساند  الجدار  مع 
24 مليوناً و557 ألف ريال خارج إطار 

الموازنة.
وفي مجال النشاط الرياضي أشار 
ان  إلى  والرياضة  الشباب  عام  مدير 
للمصارعة  العاصمة  أمانة  منتخب 
أحرز بطولة الجمهورية للمصارعة التي 
أقيمت بصنعاء في مارس 2010 بفئاتها 
الثلاث ) البراعم - الناشئين - الشباب( 
في المصارعة الحرة والرومانية وتم 
تكريمهم من دعم النشاط الرياضي 
آلاف   104 و  مليونين  بمبلغ  للمكتب 
النادي  فريق  تكريم  تم  كما  ري��ال، 
الطاولة  اليمني لرياضة الصم لكرة 
التي  العربية  البطولة  على  الحاصل 
أقيمت بدولة الكويت الشقيقة بمبلغ 
منتخبات  ، وتكريم  ري��ال  أل��ف   700
الأمانة للجودو الحاصلين على المراكز 
الأولى لفئتي الشباب والناشئين في 
بطولات الجمهورية من دعم المكتب 

بمبلغ800 ألف ريال .
وأش��ار عبيد إلى ان المكتب قدم 
للكلية  ال��ري��اض��ي  للنشاط  دع��م��اً 
الرياضية  أدوات  الحربية تمثل في 
حديثة بمبلغ مليون و 834 ألف ريال 
وذلك بحسب توجيهات وزير الدولة 
أمين العاصمة عبد الرحمن الاكوع، 
المكتب ورع��ى ماراثون  كما دع��م 
الوحدة الذي نظمه فرع اتحاد العاب 
ابريل  في  بصنعاء  بالأمانة  القوى 
ألف  و700  مليون  بمبلغ  2010م 
ريال، إلى جانب دعم وتجهيز منتخب 
الأمانة لبناء الأجسام للمشاركة في 
بطولة الجمهورية التاسعة بمبلغ 388 
الف ريال ، فيما تم دعم اتحاد كرة 
القدم بالأمانة لإقامة بطولات الفئات 
العمرية )براعم - ناشئين - شباب( 

بكلفة 3 ملايين و 202 ألف ريال.
أمانة  قيادة  بدعم  عبيد  وأش��اد 
العاصمة واهتمامها في حل القضايا 
والمشكلات التي تواجه مكتب الشباب 
التي  الصعوبات  وتذليل  والرياضة 
وأنشطته  مهامه  تنفيذ  تعترض 

وبرامجه التطويرية.

هناك بعض التعقيدات التي تطغى على تنفيذ خطة إنشاء سوق الأوراق المالية
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لسنا راضين عن مستوى التعاون القائم مع الخبراء الأردنيين

تتمات الصفحة الأولى.. تتمات الصفحة الأولى.. تتمات الصفحة الأولى..

المؤتمر يدين..

 بكل مهنية وحرية في إطار ما 
كفله الدستور والقانون، مشدداً 
ف��ي الوق��ت ذاته عل��ى ضرورة 
التزام وسائل الإعلام بالمهنية 
والمصداقي��ة والموضوعية في 

نقل الحقائق كما هي .
أن  إل��ى  الصحفيي��ن  ودع��ا  
ف��ي  مس��اعداً  عام��لًا  يكون��وا 
الديمقراطي��ة  ثقاف��ة  ترس��يخ 
والتعبي��ر الس��لمي بعي��داً ع��ن 
الإث��ارة الصحفية الت��ي تتنافى 

مع أخلاقيات المهنة .

شمسان: الحكومة..

اجمال��ي كلف��ة  أن   موضح��اً 
المرحلة الثالثة من إستراتيجية 
العلاوات  إل��ى  الأجور بالإضافة 
إل��ى حوال��ي  الس��نوية تص��ل 

)201( مليار.
وأش��ار إلى أن مجلس الوزراء 
أق��ر الأس��بوع الماض��ي جدول 
عل��ى  توزيع��ه  وب��دأ  الأج��ور 
الوحدات العامة الأربعاء والوزارة 
تطالب وحدات الخدمة بس��رعة 
الرد ليتم ف��ي ضوء ذلك صرف 

الزيادة المقررة للموظفين.

الأمن يضبط..

الأنباء اليمنية )س��بأ( أن أجهزة 
الأمن هرعت إل��ى موقع الحادث 
وقام��ت بضب��ط  ف��ور وقوع��ه 
الشخص الذي قام بإلقاء القنبلة 
ويدعى محمد حمود مقبل ومعه 
س��تة متهمي��ن آخري��ن. مبين��ا 
أن أجه��زة الأم��ن تج��ري حالي��ا 
المضبوطي��ن  م��ع  تحقيقاته��ا 

لمعرفة ملابسات الحادث.
أن  المص��در  يس��تبعد  ول��م 
يك��ون مرتك��ب ه��ذه الجريم��ة 
من العناص��ر المدسوس��ة التي 
كانت تس��عى إلى الفتنة أو ربما 
لص��رف الأنظ��ار عن المس��يرة 
المليوني��ة التي ش��هدتها مدينة 
تعز أمس لرف��ض أعمال العنف 
لافت��ا  والتخري��ب.  والفوض��ى 
إل��ى أن أجهزة الأمن س��تواصل 
تحقيقاته��ا في القضية لمعرفة 
كافة الملابسات والدوافع تمهيدا 

لإحالتها لأجهزة القضاء.
وح��ذر المص��در الأمن��ي م��ن 
العناص��ر التخريبية التي تندس 
في صفوف المس��يرات من أجل 

ج��ر  ومحاول��ة  الفتن��ة  إش��عال 
المش��اركين في تلك المسيرات 
إلى ارتكاب أعمال العنف. مؤكدا 
أن الأجه��زة الأمنية ل��ن تتوانى 
في ملاحقة تل��ك العناصر حتى 

يتم ضبطها وتقديمها للعدالة.

ارتفاع عائدات..

في تصدير الأسماك منها 21 
حاصلة عل��ى الرق��م الأوروبي 
في المواصفات الفنية والالتزام 
بالاشتراطات الصحية المعمول 
الأوروبي��ة..  ال��دول  ف��ي  به��ا 
مش��يراً إل��ى أن ال��وزارة منحت 
خلال العام 2010م أكثر من 82 

رخصة لتصدير الأسماك.
ولف��ت إلى أن ال��وزارة اتخذت 
العدي��د من الإجراءات لتش��جيع 
الصادرات السمكية وفتح أسواق 
الس��مكية  للمنتج��ات  جدي��دة 
خاص��ة الأس��واق الت��ي تش��هد 
طلب��ا متزاي��دا عل��ى الأس��ماك 
اليمنية نظرا لم��ا تتمتع به من 
قيم��ة غذائية وتنوع.. مؤكداً أن 
الوزارة اهتمت برفع جودة تلك 
المنتجات بما يرف��ع من قيمتها 
في الأس��واق العالمية ويمكنها 

من المنافسة. 
إل��ى  ال��وزارة  وأش��ار وكي��ل 
التطوير الذي شهدته المنشآت 
السمكية على امتداد السواحل 
اليمنية خلال الس��نوات القليلة 
الماضية والتي ارتفعت س��عتها 
التخزينية م��ن 7 آلاف طن إلى 
أكث��ر م��ن 47 أل��ف ط��ن فيما 
ارتفعت طاقة تجميد الأس��ماك 
ف��ي الي��وم إل��ى أكثر م��ن ألف 

و213 طناً.
ع��دد  ارتف��ع  وأض��اف »كم��ا 
المنش��آت الس��مكية لتحضي��ر 
وتخزين وحفظ الأسماك خلال 
الع��ام 2010م إل��ى 49 معم��لا 
للأس��ماك،  مصان��ع  وثلاث��ة 
آلاف   4 م��ن  أكث��ر  اس��توعبت 
و500 عام��ل وعامل��ة”.. مبيناً 
مجه��زة  المنش��آت  ه��ذه  أن 
المعدات ووسائل حفظ  بأحدث 
للمواصف��ات  وفق��ا  الأس��ماك 

العالمية«.
وتش��كل عائ��دات الص��ادرات 
الس��مكية مص��دراً مهم��اً م��ن 
مص��ادر الدخ��ل القوم��ي م��ن 
النق��د الأجنب��ي ويع��د القطاع 
الس��مكي من أه��م القطاعات 

الإنتاجية في اليمن.

❊ �صنعاء / �صباأ :

سوق  إنشاء  مشروع  وح��دة  مدير  قال 
الأوراق المالية عباس الباشا »إن هناك 
بعض التعقيدات التي تطغى على تنفيذ 
على  المالية  الأوراق  سوق  إنشاء  خطة 
مستوياتها ومهامها المختلفة«.. مؤكدا 
أنه ما من خطة تنفذ إلا وتبرز أمامها بعض 

الصعوبات.
وأرجع الباشا في حوار أجرته معه وكالة 
الأنباء اليمنية )سبأ( الخلاف القائم بين 

المالية  ب��وزارة  ممثلا  اليمني  الجانب 
الأوراق  الأردن��ي ممثلا بهيئة  والجانب 
تنفيذ  الاختلاف في كيفية  إلى  المالية، 
اليمن على  المتعلقة بمساعدة  المهام 

إنشاء سوق الأوراق المالية .
وبين أن وحدة مشروع إنشاء سوق الأوراق 
المالية غير راضية عن مستوى التعاون 
القائم حاليا مع الخبراء الأردنيين..موضحا 
أن الوحدة تسعى لإيجاد تعاون في هذا 

الشأن مع صندوق النقد العربي .

الشركات العائلية لا تعتبر عائقا أمام إنشاء السوق المالية

❊ �لحديدة/ �أحمد كنفاني:

أنجزت المؤسسة المحلية للمياه والصرف الصحي في محافظة 
الحديدة خلال العام الماضي 2010م خمسة مشاريع بكلفة إجمالية 

تجاوزت )378( مليون ريال بتمويل ذاتي ومحلي وخارجي.
وأوضح مدير عام المؤسسة في المحافظة محمد عبدالعزيز علي 
أن المشاريع شملت إنشاء شبكات صرف صحي وتحسين إمدادات 

المياه في بعض مديريات المحافظة.
وأشار إلى أنه يجري حاليا استكمال تنفيذ بعض المشاريع في )4( 

مديريات ومن المتوقع الانتهاء من تنفيذها أواخر العام الجاري.
وأكد أن المؤسسة وفي ظل أنشطتها للعام الماضي نفذت بعض 
الإصلاحات في البنى التحتية وتحسين مستوى الخدمات من خلال 
افتتاح مركز خدمات المشتركين وتدشين العمل به مطلع العام 
الجاري حيث أسهم بشكل كبير في تسهيل إجراءات العمل ورفع 
مستوى الأداء وكفاءة العاملين وتحقيق الشفافية والوضوح في 
التعامل مع الجمهور وتوعية طالب الخدمة بالمتطلبات والوثائق 
على  المحافظة  بأهمية  الجمهور  وتوعية  للمعاملات  اللازمة 
المياه وترشيد الاستهلاك وتعريفهم بالوسائل المختلفة لتوفير 

الاستهلاك.
المشاريع في  العديد من  المؤسسة على تنفيذ  وأك��د حرص 
قطاع المياه والصرف الصحي وإيصالها إلى كافة المواطنين في 
المحافظة لا سيما في المناطق النائية بما يسهم في مواكبة التوسع 
العمراني والتطور التنموي الذي تشهده المحافظة في ظل دعم 
القيادة السياسية ممثلة بفخامة الأخ علي عبدالله صالح رئيس 

الجمهورية والمسؤولين في الدولة.

�علان


